



Nombre del Alumno: Sharon Carolina Torres Trujillo

Nombre del tema: salud publica

Parcial 2

Nombre de la Materia: Submódulo 2

Nombre del profesor María José Hernández Méndez

Fecha : sábado 27 de abril de 2024

INTRODUCCION

A comienzos del siglo XX, la medicina se preocupa por sanear, vacunar y aislar, aunque a pesar de las desinfecciones, las cuarentenas y las grandes obras de saneamiento, los resultados no son óptimos. Es cuando aparece por primera vez el concepto de derecho a la salud, surgiendo la medicina socializada en Alemania en 1883 y en 1911 en el Reino Unido. También nace en este siglo la quimioterapia y los antibióticos, y se originan conceptos como rehabilitación y recuperación.

En la Edad Media, sólo el miedo a las grandes plagas provocó la resolución de medidas de protección a la comunidad como la segregación de los leprosos y las cuarentenas. Durante el Renacimiento, a pesar del auge que tuvieron todas las ciencias, no se produjo un desarrollo de la conciencia sanitaria que sólo siglos después daría sus frutos

Salud es un concepto en constante evolución. Durante siglos el concepto de enfermedad era el que indicaba el estado de salud. Hasta el siglo XIX, la mayor preocupación era el "cómo y porqué " de la enfermedad. En la época actual se ha incrementado el énfasis en el concepto de salud.

En medicina, la palabra normal se usa como sinónimo de salud. En el diccionario, lo normal se define como el promedio que no se desvía de cierto valor medio.

Hipócrates, en su Corpus Hipocrático afirma "la salud está relacionada con las alteraciones del año y sus efectos las aguas, si son duras, de pantano, o delgadas los vientos, ya cálidos o fríos, el género de vida de sus habitantes, bebedores, glotones, o les gusta el ejercicio y el trabajo dejando entrever hace dos mil quinientos años lo que posteriormente conocemos como los factores determinantes de la salud. La OMS en 1945 define la salud como un estado de bienestar completo (físico, psíquico y social) y no solamente la ausencia de enfermedad o invalidez.

Algunos países del Tercer Mundo, especialmente los africanos, han propuesto la llamada definición estratégica de la salud que estipula que: El mejor estado de salud de la población de un país corresponde al mejor estado de equilibrio entre los riesgos que afectan la salud de cada individuo y de la población y los medios existentes en la colectividad para controlar estos riesgos, teniendo en cuenta la cooperación activa de la población.

DESARROLLO

En 1945, la O.M.S. propuso la siguiente definición:

La salud consiste en un estado de completo bienestar físico, psíquico y social y no solamente en la ausencia de enfermedad, señalando las siguientes características:

- Refleja el interés por el individuo como un todo y no como el conjunto de sus partes.
- Implica una visión de la salud en el contexto del medio interno y externo.
- Identifica la salud con la creatividad y la productividad.

Esta definición supuso un paso hacia adelante muy importante, en cuanto que se trataba de una

definición en sentido afirmativo o positivo. La Salud ya no es la ausencia de enfermedad; y no se refiere

solamente al área física. Por primera vez, y a partir de esta definición de la OMS, se tiene en cuenta los

aspectos mentales y sociales de los individuos.

• Críticas

No obstante, pese al importante avance que ha supuesto esta definición, a la aceptación con que fue

recibida y que todavía tiene, ha recibido críticas. Se ha considerado que es una definición:

Utópica: En cuanto que el estado de completo bienestar físico, psíquico y social parece difícil (o más

bien imposible) de alcanzar hoy en día tanto a nivel individual como colectivo.

Estática: o se está sano, o se está enfermo; no considera estados de salud o niveles de salud más o

menos alcanzables.

Subjetiva: La salud depende exclusivamente de la interpretación que da una persona al concepto de bienestar o malestar. Se basa en la valoración individual.

La evolución de los países occidentales, fundamentalmente los avances tecnológicos, sociales y

económicos ha determinado una forma de vida que, como consecuencia de ello, produce enfermedades crónicas y accidentes, como más características.

En 1974, el concepto de los factores determinantes de la salud fue expuesto en Canadá en 1974, por el ministro de Sanidad de Canadá M. LALONDE, lo cual se ha conocido como el informe Lalonde y que ha supuesto un modelo considerado clásico dentro del análisis de la salud.

Según Lalonde, podemos cuantificar el nivel de salud de una población, mediante los llamados factores determinantes de la salud, que según el modelo este universalmente reconocido, se compone de cuatro variables que son:

- La biología humana.
- El medio ambiente.
- El estilo de vida.
- El sistema sanitario de salud

También tenemos que considerar que la salud colectiva no se puede representar por una simple suma

de niveles de salud individual, ya que los factores ambientales pueden actuar de modo diverso, y con distinta intensidad en diferentes grupos de una población con mayor susceptibilidad ya sea por: edades, sexo, profesiones etc.

Podemos destacar una serie de factores que influyen decididamente en la relación del hombre con su entorno y su proceso de salud, entre las cuáles se encuentran:

- Factores o agentes físicos
- Factores o agentes biológicos
- Factores o agentes químicos
- Factores o agentes psicosociales y culturales

Agentes o factores físicos

El desarrollo tecnológico provoca una manipulación de los medios naturales, y una transformación de los mismos

Entre judíos y griegos hay que destacar las medidas tomadas en cuanto a higiene corporal y comunal aunque los que llegaron más alto en este aspecto fueron los romanos que lograron grandes avances en sus obras de ingeniería sanitaria cuyo ejemplo más notable fueron los baños públicos, alcantarillados y acueductos. Durante el imperio romano nació y tuvo plena vigencia un claro concepto de administración sanitaria.

Los precursores de este cambio fueron Edward Jenner, inglés, y el alemán Johann Peter Frank. Jenner, con su descubrimiento de la vacuna contra la viruela en 1798 creó el primer método científico para la prevención de una enfermedad. Frank publicó una obra de 18 volúmenes, " Un sistema completo de Policía médica", en la que estableció por primera vez los conceptos y principios que debían regir la acción de un gobierno para la protección de la salud. Los descubrimientos en medicina: aportaron la base científica y el empuje suficiente para desarrollar las actividades de la medicina preventiva, Fue la época de la salud pública llamada " bacteriológica " en que la protección simple de la salud era el objeto principal de los servicios sanitarios.

El paciente ya no es el individuo sino la comunidad, su médico ya no es persona sino un grupo cuyos componentes pertenecen a distintas ramas (equipo multidisciplinario) pero cuyo punto de mira es el mismo: la salud de la comunidad. El concepto de salud pública se entiende como todos aquellos procedimientos y actividades destinados a la adecuación del medio ambiente y de la colectividad que lo habita, en beneficio de cada uno de sus componentes, con el apoyo de conocimientos científicos estructurados capaces de elevar el nivel de dicha adecuación entre el medio ambiente y los individuos.

Las funciones de salud pública pueden ser clasificadas en tres tipos: Específicas, Generales e inespecíficas, Las funciones específicas, corresponden a aquellas propias a los profesionales de la salud y son: Fomento. Protección. Recuperación. Rehabilitación de la salud, sus acciones son el formato, protección y recuperación y rehabilitación

Las características de la salud publica son comunitaria y social, Es globalizadora, Es pluridisciplinaria y es interdisciplinaria

La salud y enfermedad la tendencia actual en la concepción de la salud se basa no en el individuo aislado, sino en el ser humano enmarcado en el medio en el que se desarrolla y del que recibe toda su influencia. La noción de salud implica ideas de variación y de adaptación continuas, tanto como la enfermedad implica ideas de variación y de adaptación continuas e ideas de variación y desadaptación.

El binomio: salud- enfermedad ha sufrido muchos cambios importantes hasta llegar a nuestros días por ejemplos el concepto PREVENTIVO el concepto CLASICO , el concepto MEDIAVAL , La concepción la BIOLOGISTA BURGUESA , el concepción BIOLOGISTA UNICAUSAL, la concepción BIOLOGISTA-MULTICASUAL. La salud y la enfermedad lo normal y lo anormal, no pueden figurar como normas debido a que la condición humana es de ser a la vez sano y enfermo, normal y anormal, o variar todo el tiempo entre estados según el tiempo y los ambientes y según las circunstancias ecológicas .El estilo de vida se determina por las circunstancias y las decisiones que toman las personas, de manera consciente, sobre la forma que eligen para vivir. Uno de los factores que influyen directamente en el estilo de vida es el nivel de ingresos de la familia y los usos que este nivel permite adquirir como vivencia, alimentos, ropa, diversiones e incluso educación y cuidado de la salud

CONCLUSION

Lo que yo entendí es que la medicina se preocupa en sanar, vacunar y aislar a las personas y que a pesar que las desinfecciones, las cuarentenas y las grandes obras de saneamiento no dieron resultado y que el periodo actual da comienzo cuando la O.M.S. señala que se ha de "conseguir que todos los habitantes de esta tierra tengan una cobertura en el nivel de salud y bienestar mediante un proceso de desarrollo económico-social. Que hay cuatro determinantes factores de salud que son la biología humana , el medio ambiente, el estilo de vida, el sistema sanitario de salud. El sistema de salud debe de ajustarse a las necesidades de salud de la población, y responder adecuadamente a las exigencias de los usuarios, teniendo en cuenta los principios de universalidad, equidad, y eficiencia, recogidos en nuestra normativa legal, y que son la clave para el desarrollo pleno de la salud de la población. Y también los factores físicos Aire, Temperatura, Saneamiento, Higiene personal. Higiene mental, Educación, Hábitos. · Diversión, Bienestar. Factores Biológico-Sociales , Nutrición, Vivienda, Vestuario Nivel económico, Servicios médicos, Seguridad Social.

Pueden haber problemas de salud materno , niñez ,adolescencia , adulto, anciano también que esta los problemas de salud enfermedad, discapacidad, minusvalía. También están los problemas de salud española los cuales son Demografía y estado de salud, Estado de salud percibido, Mortalidad, Salud materno-infantil, Morbilidad registrada, Morbilidad atendida en atención primaria, y por ultimo los elementos de priorización son Magnitud, Trascendencia, Vulnerabilidad, Relación coste-efectividad

Los enfoques son clínico, ecológico, capacidad individual, adaptación ,eudemonismo Hipócrates, en su Corpus Hipocrático afirma la salud está relacionada con las alteraciones del año y sus efectos las aguas, si son duras, de pantano, o delgadas los vientos, ya cálidos o fríos el género de vida de sus habitantes, bebedores, glotones, o les gusta el ejercicio y el trabajo, dejando entrever hace dos mil quinientos años lo que posteriormente conocemos como los factores determinantes de la salud.

Existen factores que únicamente actúan coadyuvando a la presentación de enfermedades crónicas (cardiopatías, cáncer, etc.)

También hay enfermedades causadas por agentes vivos en los que no sólo influye el elemento causal, sino también factores de origen ambiental.